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La UAEM en la prensa: 
 
“Emprende” con éxito, la UAEM te dice cómo 
La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), a través de la Unidad de Negocios y Emprendimiento, 
emite la convocatoria para el Taller Emprende en Línea 2024, dirigido a la comunidad universitaria y al público 
en general con interés en emprender o mejorar su empresa. El propósito de este taller es proporcionar a 
emprendedores y empresarios las herramientas, habilidades y estrategias necesarias para potenciar sus 
negocios e ideas de emprendimiento, transformándolos en proyectos empresariales viables y exitosos. El 
periodo de registro estará abierto hasta el 15 de abril de 2024. (…) Si estás interesado en obtener más 
información sobre la convocatoria y el proceso de registro, te invitamos a revisar la convocatoria completa en la 
página de Facebook UNE UAEM – Unidad de Negocios y Emprendimiento, o solicitar informes adicionales 
escribiendo al correo electrónico une@uaem.mx. 
La Jornada Morelos, (Alfa Peñaloza), 
https://www.lajornadamorelos.mx/sociedad/emprende-con-exito-la-uaem-te-dice-como/ 
 
Cine UAEM proyecta documentales 'Volverte a ver' y 'Llueve' 
En la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), se realizará la proyección de cine especial "Noche 
de películas", con la presentación de los documentales "Volverte a ver" y "Llueve", de las directoras Carolina 
Corral y Magali Rocha, la cita es el próximo 22 de febrero a las 18:30 horas, entrada gratuita. La proyección se 
realizará en las escalinatas del edificio principal de la UAEM en el Campus Norte en Chamilpa, con el apoyo de 
las unidades de Ecocinema. Durante la función se contará con la presencia de las directoras Carolina Corral y 
Magali Rocha, así como integrantes de las colectivas Familias Resilientes Morelos y Regresando a Casa 
Morelos, como invitadas especiales. (…) 
El Sol de Cuernavaca, (Maritza Cuevas), 
https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/cultura/cine-uaem-proyecta-documentales-volverte-a-ver-y-llueve-
11468081.html 
 
Hoy, asamblea del Stauaem 
Este mediodía, integrantes del Sindicato de Trabajadores Administrativos de la Universidad Autónoma del 
Estado de Morelos (Stauaem), han sido convocados a su asamblea general para ratificar la huelga programada 
para el próximo viernes 23 de febrero o conjurar su movimiento si reciben una nueva propuesta de la 
administración central universitaria. Por la realización de la asamblea, a las 11:30 horas, se suspenderán las 
actividades administrativas en todas las unidades académicas, centros de investigación y todos los espacios de 
la UAEM en las que se desempeñen los afiliados al Stauaem. El punto único a tratar es presentar información 
de la revisión contractual. (…) 
La Unión de Morelos, (Salvador Rivera), 
https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/244764-hoy-asamblea-del-stauaem.html 
 

Nacional: 
 
Matemáticos mexicanos se coronan en Miami 
Tres académicos de la UNAM fueron reconocidos con el Premio Latinoamericano de Investigación en 
Matemáticas 2024, que otorgó por primera vez el Institute of the Mathematical Sciences of the Americas 
(IMSA) en el marco del Foro Mathematical Waves Miami (MWM), que tuvo lugar en la Universidad de Miami, en 
Florida, Estados Unidos. Los investigadores del Instituto de Matemáticas de la Universidad Nacional 
galardonados son: Santiago Alberto Verjosky Solá (Premio al Matemático Consolidado); Raquel Perales 
Aguilar (Premio a la Matemática Joven); y José Antonio Seade Kuri (Premio al Liderazgo Matemático 
Latinoamericano). “Obtuve el Premio al Liderazgo Matemático por el cual me siento muy honrado y feliz, pero 
también porque la UNAM y México han tenido un papel destacado en este primer encuentro”, dijo en 
videoentrevista, Seade Kuri. 
La Crónica de Hoy, (Isaac Torres Cruz), 
https://www.cronica.com.mx/academia/matematicos-mexicanos-coronan-miami.html 
 
Éstas son las características del dragoncito de Coapilla, la nueva especie de lagartija que podría estar en peligro 
de extinción 
En Chiapas un grupo de científicos descubrió una nueva especie de lagartija llamada dragoncito de Coapilla o 
por su nombre científico Abronia cunemica, la cual es endémica de México. En el hallazgo colaboraron dos 
científicos de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), Adrián Montes de Oca e Israel Solano 
Zabaleta, pertenecientes a la Facultad de Ciencias. Los científicos del Museo de Historia Natural de San Diego, 
California, la Secretaría de Medio Ambiente e Historia (SEMAH) y la Universidad de Ciencias y Artes de Chiapas 
(UNICACH), junto a la UNAM, participaron en el descubrimiento de la nueva especie de lagartija. Solano 
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Zavaleta explicó que el descubrimiento ocurrió cuando un contacto les pasó un par de fotografías de un ejemplar 
extraño, sin embargo, comparando el espécimen con los registros que tenían de los dragoncitos de Chiapas no 
coinciden con ningún ejemplar registrado. 
Milenio, (Milenio Digital),  
https://www.milenio.com/ciencia-y-salud/dragoncito-de-coapilla-descubre-caracteristicas-de-nueva-lagartija 
 
Designan a nuevos titulares del CEPE y la Cous en la UNAM 
El rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), Leonardo Lomelí Vanegas, nombró como 
nueva directora del Centro de Enseñanza para Extranjeros (CEPE) a Anel Pérez Martínez, en sustitución de 
Alberto Vital Díaz, y designó titular de la Coordinación Universitaria para la Sustentabilidad (Cous) a Eduardo 
Vega López, quien remplaza a Leticia Merino Pérez. En la sala Justo Sierra, acompañado por la secretaria de 
Desarrollo Institucional, Tamara Martínez Ruiz, y por el coordinador de Relaciones y Asuntos Internacionales, 
William Lee Alardín, el rector dio la bienvenida a los nuevos funcionarios universitarios. Agradeció a Vital Díaz 
su labor al frente del CEPE y resaltó que tiene un profundo compromiso con esta casa de estudios, un amplio 
conocimiento de las Humanidades y las Ciencias Sociales, así como de la cultura mexicana. 
La Jornada, (De la Redacción),  https://www.jornada.com.mx/2024/02/20/politica/011n3pol 
 
Alumnos del IEMS tendrán pase automático a la Universidad Rosario Castellanos 
El gobierno de la Ciudad de México informó que los alumnos del Instituto de Educación Media Superior (IEMS) 
tendrán oportunidad de ingresar de manera automática a la Universidad Rosario Castellanos (URC) para 
continuar sus estudios. La eliminación del examen de admisión forma parte de las estrategias implementadas 
por la actual administración para incrementar el nivel educativo en la capital, “es punta de lanza del desarrollo 
social”, destacó la secretaria de Educación, Ciencia, Tecnología e Innovación (SECTEI), Ofelia Angulo 
Guerrero, durante la ceremonia del nuevo ciclo escolar 2023-2024 para alumnos de segundo, cuarto y sexto 
semestre. “La Ciudad de México ve en la educación uno de los pilares para el desarrollo de la misma. La 
educación es una felicidad, es una alegría, la educación es entusiasta y nos llena de conocimiento, que nos 
forma integralmente y nos ayuda a realizarnos primero como personas, pero también ayuda a la realización de 
la comunidad y de la ciudad”, comentó. 
La Crónica de Hoy, (Redacción), 
https://www.cronica.com.mx/metropoli/alumnos-iems-tendran-pase-automatico-universidad-rosario-
castellanos.html 
 
Alumnos dados de baja de Universidad Benito Juárez protestan por el nuevo reglamento 
Estudiantes de la Universidad Benito Juárez, en Tlanchinol, Hidalgo, plantearon en la Cámara de Diputados la 
eliminación del nuevo reglamento de la escuela por un artículo que da de baja definitiva a alumnos que 
estuvieron matriculados en otra escuela o concluyeron estudios en una institución diferente. En conferencia de 
prensa, acompañados por la diputada Sayonara Vargas (PRI), los jóvenes indicaron que se les notificó de dicho 
artículo cuando ya habían sido aceptados este ciclo escolar, por lo que pidieron a la directora general del 
sistema, Raquel Sosa, retirarla. La legisladora expresó que la medida no sólo afecta a los muchachos de las 
zonas apartadas, como es el caso de Tlanchinol, en la sierra de Hidalgo, sino también a los más de 56 mil 
estudiantes inscritos en las 202 sedes de todo el país. Veinticuatro alumnos de la licenciatura en Enfermería, a 
quienes se les negó continuar en el plantel por las nuevas condiciones del reglamento de estudios, del 21 de 
noviembre de 2023, acudieron ayer a exponer su caso en San Lázaro. 
La Jornada, p.10, (Enrique Méndez),  
https://www.jornada.com.mx/2024/02/20/politica/010n2pol 
Milenio, (Fernando Damián),  
https://www.milenio.com/politica/pide-revisar-bajas-injustificadas-universidad-benito-juarez 
 
En 25 años, la escuela de danza del centro Ollin Yoliztli es ya referente educativo 
Desde su creación, hace 25 años, la Escuela de Danza Contemporánea (EDC) del Centro Cultural Ollin Yoliztli 
se ha convertido en referente importante en el ámbito dancístico profesional y educativo, no sólo en la Ciudad 
de México, sino en el país. En la actualidad, la institución, dirigida por la maestra Consuelo Vázquez, cuenta 
con reconocimiento de estudios a nivel superior, lo cual permite a sus egresados incorporarse en el ámbito 
profesional, en el contexto de las nuevas exigencias artísticas, socioculturales, educacionales y laborales. 
Durante estos años, la EDC se ha transformado y ha respondido a las demandas de cientos de jóvenes que 
buscan formarse de manera profesional. La institución surgió en 1999 como los talleres de Nueva Danza en el 
Centro Cultural Ollin Yoliztli, y poco a poco la demanda aumentó hasta convertirse en una escuela formal; ha 
transitado por distintas ofertas académicas, desde talleres hasta técnico profesional, técnico superior 
universitario, hasta que el año pasado logramos el reconocimiento de los planes y programas de estudio en 
licenciatura, expresó la directora. 
La Jornada, p.2, (Fabiola Palapa Quijas),  
https://www.jornada.com.mx/2024/02/20/cultura/a02n1cul 
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Internacional: 

 
La desatención de melanoma por el Covid supuso pérdida de más de 100 mil años de vida en Europa 
Los retrasos en el diagnóstico de melanoma debido al confinamiento por el Covid-19 pueden haber contribuido 
a la pérdida de más de 100 mil años de vida en toda Europa y a más de 7 mil 14 millones de euros en costos, 
principalmente de forma indirecta debido a la pérdida de productividad, según un nuevo estudio dirigido por 
investigadores del Colegio Universitario de Londres (UCL, por sus siglas en inglés) en Reino Unido y el Hospital 
Universitario de Basilea, en Suiza. Los autores del nuevo artículo de JAMA Network Open’, señalan que sus 
hallazgos muestran cuán vital puede ser la detección temprana del cáncer, al tiempo que resaltan la importancia 
de considerar los efectos secundarios no deseados en cualquier planificación futura para una pandemia. 
Cuando se introdujeron los cierres por Covid-19, se cancelaron muchas proyecciones y se retrasaron los 
tratamientos médicos, afirma Kaustubh Adhikari de la Unidad de Genética de la UCL, y coautor principal del 
estudio. 
La Jornada, p.6, (Europa Press),  
https://www.jornada.com.mx/2024/02/20/ciencias/a06n1cie 
 
 
 
 


